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TCE questiona aumento de mais de 70% 
no salário do prefeito de Petrópolis, no RJ

Lupi não resiste a escândalo do INSS 
e Lula o troca por Wolney Queiroz
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Programa que 
oferta bolsas 
de estudo 
internacionais 
para alunos negros 
prorroga inscrições

Wallace Yan e 
Lorran ficaram 
fora de jogo em 
que Flamengo 
deu chances 
aos garotos

O ministro da Previdência 
Social, Carlos Lupi (PDT), pediu 
demissão ao presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) em 
reunião na sexta-feira (2/5). 

Lula aceitou o pedido, e a saída 
ocorre como consequência do 
enfraquecimento do pedetista 
após a operação da Polícia 
Federal (PF) para investigar 

cobranças indevidas feitas por 
entidades na folha de paga-
mento de aposentados e pen-
sionistas do Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS). 

O escândalo do INSS foi reve-
lado pelo Metrópoles em uma 
série de reportagens publicadas 
a partir de dezembro de 2023. 
Três meses depois, o portal 

mostrou que a arrecadação 
das entidades com descontos 
de mensalidade de aposentados 
havia disparado, chegando a R$ 
2 bilhões em um ano.
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Quaquá anuncia rótulo com 
nome da cidade e a construção 
de uma vinícola-hotel

The Friends™ 
Experience estreia no 
Rio em 5 de junho
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Competições 
esportivas dão 
início à Festa 
do Bonfim 
2025

Projeto recolhe 
22 toneladas 
de resíduos 
e restaura 
manguezal 
em Magé na 
Baixada

Macaé lidera geração de empregos no cenário 
estadual com saldo de 1009 novas vagas

A tradicional festa de Nosso 
Senhor do Bonfim teve início 
na quinta-feira (1º) com uma 
programação esportiva. A 
Prefeitura de Angra dos Reis, 
por meio da Secretaria de 
Esporte e Lazer, promoveu 
provas de natação e um tor-
neio de Beach Tennis.
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Anvisa retoma 
proibição da venda de 
creme dental da Colgate

Firjan lança segunda edição 
do Prêmio Rio de Letras

STF bloqueia execução de 1,2 mil emendas 

Inclusão Social promove encontro 
com Saúde e lideranças de Rio Bonito

A Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa) anun-
ciou a retomada da proibição 
da venda do creme dental 
Total Cleanmite, pertencente 
à linha Colgate Clean Mint. 
Esta decisão foi tomada após 
a fabricante do produto reti-
rar um recurso que havia sus-
pendido temporariamente a 
medida cautelar imposta pela 
Anvisa. A suspensão da comer-
cialização e do consumo do 
produto, que foi inicialmente 
determinada em 27 de março, 
continua em vigor. A agência 
reguladora tomou essa deci-
são após receber relatos de 
consumidores sobre reações 
adversas, como inchaço nos 
lábios, após o uso do creme 
dental. A Anvisa esclareceu 
que, embora não haja uma 
determinação para o recolhi-
mento do produto, ele não 
deve ser comercializado nos 
pontos de venda.

Os relatos de eventos adver-
sos indicam que a substância 
fluoreto de estanho, presente 
na fórmula do creme dental, 
pode estar associada a reações 
indesejadas em alguns usuários. 
A recomendação da agência é 
que os consumidores fiquem 
atentos a sinais de irritação e 
interrompam o uso do produto 
caso esses sintomas apareçam. 
Se o desconforto persistir, é 
aconselhável procurar um pro-
fissional de saúde.

Em resposta às preocupa-
ções levantadas, a Colgate Brasil 
afirmou, em março, por meio 
das redes sociais, que seu obje-
tivo é proporcionar excelente 
saúde bucal aos consumidores, 
reforçando seu compromisso 
com a qualidade e segurança 
dos produtos. A fabricante tam-
bém se disponibilizou para aten-
der os clientes por meio de seu 
site oficial, oferecendo suporte 
e esclarecimentos necessários.

Com o tema “A humanidade 
e a natureza”, o sistema Firjan-
-SESI realiza a segunda edição do 
Prêmio Rio de Letras.

O concurso vai premiar 
três modalidades de texto: 
Poesia, Crônica e Conto. 
Podem participar alunos 
do Ensino Médio das esco-
las Firjan SESI, escolas esta-
duais e trabalhadores da 
indústria – um universo de 
mais de 1 milhão de poten-
ciais participantes.

As inscrições podem ser feitas 
até o dia 21 de julho e devem ser 
encaminhadas por intermédio 
das escolas e empresas.

As premiações variam con-
forme a categoria e colocação. 
Incluem prêmios como tablets, 
kindles, troféus, coletâneas lite-
rárias e um exemplar do livro 
com os textos dos autores ven-
cedores. A obra terá curadoria 
de acadêmicos da Academia 
Brasileira de Letras (ABL) e será 
lançada pelo sistema Firjan-SESI.
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A Secretaria Municipal de 
Inclusão Social promoveu, na 
quarta-feira (30), o II Encontro 
Informativo, reunindo repre-
sentantes estratégicos de dife-
rentes setores do município na 
Câmara Municipal de Vereado-
res da cidade. A reunião contou 
com a presença de enfermei-
ros das Estratégias de Saúde da 
Família (ESF), coordenadores 
e supervisores de projetos da 
Secretaria Municipal de Saúde, 
membros do Conselho Muni-
cipal dos Direitos da Pessoa 
com Deficiência, da Comissão 
de Direitos da Pessoa com 
Deficiência da 35ª Subseção 
da OAB/Rio Bonito, além de 
líderes religiosos das igrejas 
Católica e Protestantes.

O encontro teve como obje-
tivo apresentar as propostas 
da Secretaria de Inclusão Social 
e fortalecer a articulação entre 
os órgãos públicos, conselhos 
e instituições religiosas que 

atuam no acolhimento e na 
defesa dos direitos das pessoas 
com deficiência no município.

A equipe da Saúde aderiu de 
forma expressiva à iniciativa, 
demonstrando o compromisso 
conjunto com a construção de 
políticas públicas inclusivas e 
integradas. A reunião também 
foi um momento de escuta, 
troca de experiências e ali-
nhamento de ações voltadas 
à promoção da cidadania e da 
inclusão social.

“Acreditamos que a cons-
trução de uma sociedade 
mais justa e inclusiva passa 
necessariamente pelo diálogo 
entre diferentes setores. Reu-
nir representantes da saúde, 
do direito e da fé é um passo 
importante para consolidar 
uma rede de apoio mais forte 
e sensível às necessidades das 
pessoas com deficiência”, afir-
mou a secretária de Inclusão 
Social, Ayla Bragança.

O ministro Flávio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou o bloqueio 
da execução de 1.283 emendas 
parlamentares enviadas à área 
da Saúde que não tiveram as 
respectivas contas bancárias 
regularizadas. O desbloqueio 
vai depender de pedido do 
Ministério da Saúde compro-
vando, caso a caso, que as con-
tas estão regulares. 

A determinação de uso de 
contas específicas para emen-
das da Saúde foi determinada 
por Dino em agosto de 2024 
e reiterada em três decisões 
posteriores. O objetivo é dar 

mais transparência e garantir 
a rastreabilidade dos valores. 
Diante da falta de regulariza-
ção, o ministro ordenou que 
Departamento Nacional de 
Auditoria do SUS faça uma 
avaliação para esclarecer a 
situação de cada emenda.

A decisão foi tomada na 
Arguição de Descumprimento 
de Preceito Fundamental 
(ADPF) 854. No processo, a 
Advocacia-Geral da União 
(AGU) informou que, das 7.322 
propostas de emendas par-
lamentares registradas para 
a Saúde, 1.283 estavam pen-
dentes. Sobre essa obrigação, 

o Conselho Nacional de Secre-
tários de Saúde (Conass) infor-
mou no final de março que 

todas as Secretarias Estaduais 
de Saúde haviam sido noticia-
das da determinação.

Por Bruno Calixto

Maricá tem 
m u i t o 
t r a b a -
lho pela 
f r e n t e 
se quiser 

entrar na rota do vinho que 
anda animando turistas por 
grande parte do estado do 
Rio de Janeiro. A intenção do 
prefeito Washington Quaquá 
é bastante ambiciosa: cons-
truir uma vinícola-hotel com 
produção da bebida que terá 
a marca da cidade. O pontapé 
inicial já foi dado. Quaquá e o 
prefeito de Areal, Gutinho Ber-
nardes, assinaram um termo 
de cooperação técnica, cultural 
e econômica para desenvolver 
novos projetos nas áreas da 
viticultura e enologia nas duas 
cidades. Areal já vem sendo 
reconhecida pela viticultura 
vigente e próspera na região.

O documento prevê uma 
parceria para a criação de uma 

marca de vinhos em Maricá, 
a construção de uma viníco-
la-hotel no município do Cen-
tro-Sul fluminense e a insta-
lação de uma cave de vinhos 
em terras maricaenses. A par-
ceria inclui a criação de um 
heliponto e o estudo de outras 
formas de transportes ligando 
os dois municípios, com o obje-
tivo de dar agilidade à produ-
ção e fomentar o turismo. O 
processo de intercâmbio entre 
as cidades está sendo coor-
denado pelo presidente da 
Empresa Municipal de Turismo 
e Cultura, Antônio Grassi.

“É a descoberta de ouro 
no estado. Areal produz óti-
mos vinhos, alguns até pre-
miados. Assim como é feito 
com o vinho do Porto, em 
Portugal, vamos produzir os 
nossos rótulos com a marca 
de Maricá utilizando as uvas 
cultivadas em Areal. Agora, o 
turista vai para a cidade mais 
bonita do mundo, que é o Rio 

de Janeiro, em duas horas 
vem beber vinho em Areal e 
depois vai pegar uma praia em 
Maricá. Essa triangulação será 
o futuro do turismo no Rio de 
Janeiro”, diz Quaquá.

Para Gutinho Bernardes, a 
dobradinha com Maricá vai 
render bons frutos, e também 

ótimos rótulos. “Não existe 
estado forte sem interior forte. 
E é isso que as duas cidades 
estão fazendo com essa parce-
ria. É uma honra e um orgulho 
ter Maricá como cidade irmã 
de Areal nesta iniciativa inédita 
para o estado. Vamos fazer 
uma grande conexão turística 

entre a serra e o mar, com 
muito vinho e gastronomia 
de qualidade”, diz.

Investimento em pesquisa
A prefeitura de Areal lan-

çou a pedra fundamental 
para a construção do Labo-
ratório de Melhoramento e 
Aprimoramento da Viticultura 

Fluminense. O espaço vai abri-
gar um centro de pesquisa. 
Areal conta com mais de 30 
hectares de área plantada para 
viticultura reunindo oito varie-
dades de uva, com destaque 
para a Syrah a rainha das uvas 
no Brasil atual, onde tem vinho 
jorrando para todo lado. 

Quaquá anuncia rótulo com nome da 
cidade e a construção de uma vinícola-hotel

INCLUSÃO

JUDICIÁRIO

VIGILÂNCIA SANITÁRIA

CULTURA

DESENVOLVIMENTO

Quaquá e o prefeito de Areal, Gutinho Bernardes, assinaram um termo de cooperação técnica — Foto: Divulgação
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TCE questiona aumento de mais de 70% 
no salário do prefeito de Petrópolis, no RJ

Por André Coelho, Gabriel 
Barreira, RJ2

O Tribunal de 
Contas do 
Estado do Rio 
de Janeiro 
(TCE-RJ) abriu 
q u e s t i o n a -

mento sobre o aumento de mais 
de 70% no salário do prefeito de 
Petrópolis, Hingo Hammes (PP). 
O reajuste também beneficiou 
o vice-prefeito e os secretários 
municipais. Segundo cálculos 
preliminares, o impacto nos 
cofres públicos pode chegar a 
R$ 14 milhões por ano.

O aumento foi aprovado 
no fim de dezembro de 2024, 
quando Hingo ainda era verea-
dor e presidente da Câmara. 
Poucos dias antes de assu-
mir o cargo de prefeito, ele 
participou da articulação que 
permitiu a aprovação da nova 
lei em regime de urgência. A 
proposta foi apresentada pelo 
então vereador Fred Procó-
pio, que viria a ser nomeado 
secretário municipal duas 
semanas depois.

Com a nova legislação, o salá-
rio do prefeito passou de R$ 14 
mil para mais de R$ 25 mil. O 
do vice-prefeito saltou de R$ 
11 mil para R$ 20 mil, enquanto 
os secretários, que recebiam 
menos de R$ 10 mil, passaram 
a ganhar quase R$ 16,5 mil.

Em nota, a Prefeitura de 
Petrópolis confirmou que o 
projeto passou por uma ação 
judicial, mas que não foram 
encontradas irregularidades. 
Disse ainda que o atual prefeito 
não era presidente da Câmara 
no momento da votação e que 

não recebeu oficialmente a 
questão do TCE (leia, na ínte-
gra, ao final do texto).

A Câmara de Vereadores de 
Petrópolis não havia retornado à 
reportagem do RJ2 até a última 
atualização desta reportagem.

A denúncia foi feita pelo 
vereador Leonardo França 
(PSB), que levou o caso ao TCE. 
Segundo ele, o prefeito não 
sancionou diretamente a lei, 
mas a devolveu à Câmara, que 

a promulgou. A manobra levan-
tou suspeitas sobre a legalidade 
do processo e motivou o pedido 
de apuração.

Inicialmente, o conselheiro 
Christiano Lacerda Ghuerren 
votou pelo arquivamento do 
processo. No entanto, a conse-
lheira Marianna Montebello dis-
cordou e pediu a continuidade 
da análise. Ela apontou possí-
veis reflexos da medida sobre 
o equilíbrio fiscal do município 

e destacou que a Corte pode 
determinar o ressarcimento 
aos cofres públicos, caso fique 
comprovado o dano ao erário.

Marianna também solicitou 
esclarecimentos ao prefeito 
sobre a efetividade dos paga-
mentos com base na nova lei. 
Segundo o Portal da Transparên-
cia da prefeitura, o novo salário 
de Hingo Hammes já foi pago 
nos meses de março e abril. 
Em fevereiro, ele recebeu R$ 

35 mil, incluindo valores retroa-
tivos desde janeiro — embora 
a sanção da lei tenha ocorrido 
apenas no dia 29 daquele mês.

A conselheira recomendou 
ainda que o caso seja encami-
nhado ao Ministério Público 
do Estado do Rio de Janeiro, 
para avaliar a possibilidade de 
uma ação direta de inconsti-
tucionalidade. O corpo téc-
nico do TCE identificou “aguda 
incons t i tuc ional idade”, 

“irregularidade de cunho 
regimental” e “grave lesão 
ao erário”.

“Eu acho que, primeiro, a 
gente precisa garantir saúde, 
transporte e educação de qua-
lidade para as nossas crianças 
— daqui a pouco vai faltar 
merenda nas escolas”, afirmou 
o vereador Leonardo França.

Agora, o caso será jul-
gado pelo plenário do Tri-
bunal de Contas.

Mais Médicos: Estado do Rio de Janeiro recebe 63 
profissionais para reforçar atendimento no estado

Sispatri: mais de 200 mil servidores ativos do 
Estado devem declarar bens até 30 de junho

O estado do Rio de Janeiro 
vai receber 63 profissionais 
que integram o Programa Mais 
Médicos. Do total, 55 profis-
sionais atuarão na capital flu-
minense, enquanto os outros 
oito serão distribuídos entre 
seis municípios do estado, for-
talecendo a atenção básica em 
diversas regiões. Os profissio-
nais fazem parte de um grupo 
de 407 médicos formados no 
exterior que concluíram, no 
último dia 11, o Módulo de Aco-
lhimento e Avaliação (MAAv). 
Ao todo, eles serão distribuí-
dos em 180 municípios e 15 
Distritos Sanitários Especiais 
Indígenas (DSEIs), abrangendo 
22 estados do país.

Com a chegada desses médi-
cos, o Ministério da Saúde 
espera impactos positivos nas 
comunidades atendidas, como 
a ampliação do acesso aos ser-
viços de saúde na atenção pri-
mária, a redução do tempo de 
espera por atendimento com a 

utilização do prontuário eletrô-
nico do SUS (e-SUS APS), além 
de avanços significativos na 
saúde indígena. Um exemplo 
concreto é a diminuição das 
remoções de pacientes no ter-
ritório Yanomami.

Antes de iniciarem suas ati-
vidades, os médicos passaram 
por um treinamento especí-
fico para atuar em situações 

de urgência, emergência e no 
enfrentamento de doenças 
prevalentes nas regiões de 
atuação, a exemplo da malária.

O secretário de Gestão do 
Trabalho e da Educação na 
Saúde (SGTES), Felipe Proenço, 
destaca a importância do pro-
grama Mais Médicos para o 
Sistema Único de Saúde (SUS) 
e para a população brasileira. 

“Hoje, 12 anos após a criação 
do programa, é possível ver 
como ele contribuiu para a 
redução da mortalidade infantil 
e para a melhoria do acesso 
à saúde, que é justamente o 
papel da atenção primária: 
atender pessoas com proble-
mas de saúde que poderiam se 
agravar e demandar hospitali-
zação. O programa evita essas 
hospitalizações e cuida das pes-
soas perto de suas famílias, 
junto de suas comunidades”, 
pontua.

Com o objetivo de assegurar 
a eficácia do programa e a qua-
lidade do atendimento pres-
tado à população, o ministério 
pasta acompanha de perto o 
desempenho dos profissionais. 
Um dos principais instrumentos 
de monitoramento é o e-SUS 
APS, que permite registrar e 
acompanhar o histórico dos 
pacientes, facilitando a integra-
ção entre a atenção primária e 
os demais níveis de cuidado.

Até o dia 30 de junho, 
202.712 servidores ativos 
do Estado do Rio de Janeiro 
devem entregar a Declaração 
de Bens e Valores ao Sistema de 
Controle de Bens Patrimoniais 
dos Agentes Públicos do Poder 
Executivo Estadual- Sispatri. 
A declaração é obrigatória e 

realizada pelo endereço www.
rj.gov.br/sispatri.

Conforme previsto no 
Decreto Estadual 49.005/2024, 
os dados que compõem a 
Declaração de Bens e Valores 
inseridos no Sispatri seguem as 
mesmas regras divulgadas pela 
Receita Federal do Brasil – RFB. 

As informações são obrigato-
riamente importadas (arquivo.
DEC) da Declaração de Imposto 
de Renda da Pessoa Física, 
entregue anualmente à RFB.

Até o momento, apenas 
11,32% dos servidores obrigados 
a entregar sua DBV ao Sispatri já 
cumpriram com sua obrigação. 

Quem deve fazer
Todos os vínculos ativos dos 

órgãos e entidades da Admi-
nistração Pública direta, autár-
quica, fundacional, empresas 
públicas, incluindo as entida-
des de personalidade jurídica 
de direito privado controladas 
pelo Poder Público. 

Município do Rio 
lidera em iniciativas de 
planejamento familiar

Entre as políticas públicas vol-
tadas ao planejamento familiar 
e à redução da mortalidade 
materna, o município do Rio de 
Janeiro aplicou no ano passado 
22 mil dispositivos intrauterinos 
(DIUs). Assim, a cidade foi a que 
mais fez o uso deste método 
contraceptivo no Brasil, supe-
rando até mesmo os totais de 
estados como São Paulo, que 
fez 14 mil aplicações.

Esse resultado foi possível 
graças ao treinamento e cer-
tificação de 300 profissionais 
das clínicas da família e centros 
municipais de saúde, entre 
médicos e enfermeiros, para 
o atendimento às pacientes 
e, quando indicado, realizar a 
implantação do DIU (de cobre 
ou hormonal). Trata-se de um 
método contraceptivo reversível 

e a recomendação é de ser tro-
cado a cada três ou dez anos, 
dependendo do modelo.

O município do Rio é pioneiro 
na oferta do DIU hormonal pelo 
Sistema Único de Saúde (SUS). O 
método tem 99,8% de eficiência, 
comparável à laqueadura tubá-
ria. A aquisição dos dispositivos 
é parte das estratégias da Pre-
feitura para a redução da mor-
talidade materna, promovendo 
o planejamento familiar, sexual 
e reprodutivo das mulheres em 
idade fértil, além da prevenção 
de gestações indesejadas.

É fundamental ressaltar que 
os preservativos são os únicos 
métodos que previnem a trans-
missão de infecções sexualmente 
transmissíveis e devem sempre 
ser utilizados em conjunto com o 
método contraceptivo escolhido.

Hingo Hammes tomando posse como prefeito de Petrópolis — Foto: Rogério de Paula/g1
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Projeto recolhe 22 toneladas de resíduos e 
restaura manguezal em Magé na Baixada

Faz pouco mais de 
dois anos que o 
projeto LimpaOca 
iniciou suas opera-
ções na região de 
Suruí, em Magé, na 

Baixada Fluminense. Desde 
então, mais de 22 toneladas 
de resíduos sólidos — que 
vão do lixo comum a eletro-
domésticos, móveis e pneus 
— já foram retirados de uma 
área de cinco hectares de man-
guezal. O trabalho é realizado 
por pescadores e catadores, 
que recebem bolsa-auxílio 
para atuar na coleta durante 
o período do defeso — época 
de reprodução do carangue-
jo-uçá, em que a captura da 
espécie, sua comercialização 
e armazenamento são proibi-
dos. A atividade ocorre duas 
vezes por semana e representa 
uma alternativa de renda para 
os trabalhadores, ao mesmo 
tempo em que contribui para 
a recuperação do ecossistema. 

Pedro Belga, consultor do 
Projeto Guapiaçu, explica que 
a iniciativa nasceu da ideia de 
um catador de caranguejo que 
relatou ter sua atividade preju-
dicada pela poluição dos man-
guezais. O catador Adílio Cam-
pos contou que criou 11 filhos 
catando caranguejo, mas que 
não conseguia mais sobreviver 
dessa atividade porque “onde 
tem sofá ou pneu no mangue, 
não tem toca de caranguejo”.

A metodologia da Operação 
LimpaOca teve origem no Pro-
jeto UÇÁ, desenvolvido em par-
ceria com a Petrobras, por meio 
do Programa Petrobras Socioam-
biental. Posteriormente, a ação 
foi incorporada ao Projeto Gua-
piaçu a partir de 2022, em sua 
quarta fase de execução.

 contratação de catadores 
e pescadores para atuarem na 

limpeza dos manguezais durante 
o defeso é uma alternativa 
importante de renda, já que mui-
tos desses trabalhadores não 
têm acesso ao seguro-defeso ou 
enfrentam longos períodos de 
espera para receber o benefício.

Além disso, o projeto tem 
caráter educativo e ambiental, 
ao permitir que pescadores e 
catadores compreendam, de 

forma prática, os efeitos dos 
resíduos sólidos sobre o ecos-
sistema. Eles aprendem na prá-
tica que os materiais trazidos 
pelos rios e retidos na lama dos 
manguezais atuam como bar-
reiras físicas, comprometendo 
a biodiversidade local.

A remoção dos resíduos 
favorece a regeneração 
ambiental, com o retorno das 

tocas de caranguejo e a fixação 
dos propágulos — estruturas 
reprodutivas responsáveis pelo 
crescimento de novas árvores 
de mangue.

Segundo o projeto, foram 
disponibilizadas 140 bolsas a 
pescadores e catadores que 
participaram da iniciativa no 
município. Além da coleta de 
lixo, o projeto promove ações 

de educação ambiental junto às 
comunidades. Neste ano, por 
exemplo, os filhos dos bene-
ficiários e outras crianças da 
comunidade de Magé parti-
ciparam de uma atividade de 
educação ambiental do Projeto 
Guapiaçu no Parque Estadual 
dos Três Picos, onde puderam 
conhecer o jequitibá, símbolo 
da Mata Atlântica.

DUQUE DE CAXIAS

BELFORD ROXO

NOVA IGUAÇU

MAGÉ

O Parque Histórico e Arqueo-
lógico de Iguassú Velho, locali-
zado no Tinguá, em Nova Iguaçu, 
foi palco de uma celebração 
especial nesta quarta-feira (30 
de abril): o Dia da Baixada Flu-
minense. A Prefeitura promo-
veu uma visita guiada às obras 
de revitalização da antiga Vila 
de Iguassú, considerada o berço 
histórico da Baixada.

Além de conhecer constru-
ções que remontam à história 
da região, os visitantes tiveram 
a oportunidade de ver de perto 
o futuro Museu de Arqueolo-
gia e Etnologia de Nova Iguaçu 
(MAE/NI). Este será o primeiro 
museu do gênero na Baixada 
Fluminense e o terceiro do Bra-
sil, juntando-se aos museus 
da Universidade de São Paulo 
(USP) e da Universidade Fede-
ral do Paraná (UFPR). As obras 
do MAE/NI tiveram início em 
janeiro deste ano, durante as 
comemorações do aniversário 
de 192 anos de Nova Iguaçu.

A visita foi conduzida pelo his-
toriador e secretário municipal 

de Cultura de Nova Iguaçu, Mar-
cus Monteiro, que apresentou 
as obras do museu e da sede do 
parque. A sede também recebeu 
uma exposição com antiguida-
des encontradas nas escavações 
da antiga Câmara e Cadeia de 
Iguassú.

“A expectativa é que o museu 
seja inaugurado ainda este ano. 
Ele irá receber alguns dos mais 
de 200 mil fragmentos arqueo-
lógicos já retirados do solo do 
parque pela nossa equipe de 
Superintendência de Pesquisas 
Arqueológicas”, revelou Marcus 
Monteiro.

O Parque Histórico e Arqueo-
lógico de Iguassú Velho e o 
Museu de Arqueologia e Etno-
logia de Nova Iguaçu estão sendo 
construídos no Largo da Piedade, 
próximo a importantes constru-
ções históricas como a Estrada 
Real do Comércio, a Torre Sineira 
da antiga Igreja da Matriz, o 
Cemitério da Irmandade de 
Nossa Senhora do Rosário e dos 
Homens Pretos e o Cemitério da 
antiga Vila de Iguassú.

Xerém foi o lugar de uma 
verdadeira celebração à vida e à 
união familiar com a realização 
do tradicional passeio ciclístico 
que marcou o Dia do Trabalha-
dor. Cerca de 17 mil pessoas 
de diversas idades e regiões da 
Baixada Fluminense e da capital 
participaram da quarta edição 
do Pedal no Paraíso, evento 
promovido pela Prefeitura de 
Duque de Caxias em parceria 
com o Governo do Estado. Com 
12 quilômetros de percurso, os 
participantes saíram do Hotel 
Escola Municipal e pedalaram 
até a Fazenda Paraíso, referên-
cia nacional na recuperação de 
dependentes químicos.

Para garantir o bem-estar 
dos ciclistas, a organização mon-
tou uma robusta estrutura de 
apoio, com três pontos de hidra-
tação, duas ambulâncias do 
SAMU, seis motocicletas, além 
de 200 voluntários e 60 agentes 
de segurança distribuídos por 
todo o trajeto. Ao chegarem ao 

ponto final, na Fazenda Paraíso, 
os participantes ainda puderam 
acompanhar o aguardado sor-
teio de 50 bicicletas, aumen-
tando ainda mais a empolgação 
e o espírito de confraternização 
entre as famílias.

Que o diga o primeiro sor-
teado do dia, José Carlos de Oli-
veira, de 58 anos. Com a inscri-
ção número 2.763, o mecânico 
de manutenção ficou eufórico 

ao ser contemplado com uma 
bicicleta nova. “Moro em Arraial 
do Cabo e vim até Duque de 
Caxias especialmente para par-
ticipar do circuito. Nem acredito 
que ganhei! Estou muito agra-
decido ao prefeito Netinho Reis 
pela realização deste evento tão 
bacana”, afirmou Oliveira.

Durante o evento, o secre-
tário de Comunicação Social 
e Relações Públicas, Michaell 

Soares, fez questão de agra-
decer a presença de todos os 
participantes e, em especial, 
a duas ciclistas que se des-
tacaram pelo engajamento 
e atenção aos detalhes que 
ajudaram a tornar o evento 
ainda mais inclusivo: Isa-
bel Bernardo e Alessandra 
Costa, que motivaram diver-
sos grupos com entusiasmo 
e sensibilidade.

Um bombeiro foi preso por 
tentativa de homicídio em 
Nova Iguaçu, na Baixada Flumi-
nense, nesta quinta-feira (1º).

Segundo a polícia, Ander-
son Pereira Bezzoco atirou 
contra um carro de aplicativo 
onde estava uma mulher que 
marcou um encontro ele.

A vítima contou que conhe-
ceu Anderson em uma acade-
mia. Os dois trocaram telefone 

e marcaram um encontro em 
um restaurante na região.

Durante o encontro, a 
mulher teria notado um 
comportamento estranho 
por parte de Anderson e 
decidiu ir  embora para 
Belford Roxo.

Ela chamou um carro por 
aplicativo e deixou o local, 
mas foi seguida pelo bom-
beiro. O homem teria sacado a 

arma de fogo e atirado contra 
o carro onde estava a mulher.

O veículo, um modelo 
prata, ficou com marcas 
de disparos no para-brisa 
dianteiro e na parte tra-
seira. A vítima foi atingida 
no braço esquerdo.

Uma viatura da 52ª DP 
(Nova Iguaçu) passava pelo 
local no momento do ataque 
e prestou socorro à vítima e 

prendeu o bombeiro.
Os agentes levaram a 

mulher, o motorista de apli-
cativo e o bombeiro para pres-
tar depoimento na delegacia.

A Justiça do RJ decretou a 
prisão preventiva de Anderson 
Bezzoco, que vai responder 
por tentativa de homicídio.

A Corregedoria do Corpo 
de Bombeiros também está 
acompanhando esse caso.

Dia da Baixada é 
celebrado com visita 
ao berço da região

Passeio ciclístico une gerações e celebra 
o Dia do Trabalhador, em Xerém

Bombeiro é preso por atirar em carro de aplicativo 
que levava mulher que desistiu de encontro

Projeto retirou 22 toneladas de lixo de manguezal em Magé, na Baixada — Foto: Divulgação/Rodrigo Campanário
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Macaé lidera geração de empregos no cenário 
estadual com saldo de 1009 novas vagas

A Marina da Glória recebe, até 
domingo (4), o Rio Boat Show — 
que reúne mais de 100 embar-
cações, como motos aquáticas, 
lanchas, veleiros e iates de luxo. 
Esse é o maior evento náutico 
da América Latina. Segundo os 
organizadores, até a manhã 
desta sexta (2), 20 mil pessoas 
já tinham passado pelo local.

Além da exposição das 
embarcações, o evento traz uma 
série de produtos, serviços e 
equipamentos de alta tecnologia 
para quem sonha em comprar o 
primeiro barco, modernizar ou 
trocar de modelo.

Com expectativa de atrair 
mais de 33 mil visitantes, o 

evento marca a abertura do 
calendário nacional de boat 
shows.

A edição deste ano traz expe-
riências exclusivas para os apai-
xonados por vela. As inscrições 
são feitas presencialmente, por 
ordem de chegada. A atividade 
acontece das 16h às 18h nesta 
sexta, e das 14h às 18h no final 
de semana.

Lanchas e iates de famosos 
também são atrações no evento. 
Modelos iguais ao do jogador 
Cristiano Ronaldo, dos canto-
res Bruno, da dupla com Mar-
rone, de Simone Mendes e da 
modelo Gisele Bündchen estão 
em exposição.

Com foco na prevenção e 
pronta resposta a desastres 
ambientais, representantes da 
Secretaria de Meio Ambiente, 
Saneamento e Clima de Cabo 
Frio participaram, na quarta-
-feira (30), de uma capacitação 
sobre técnicas de avaliação e 
limpeza da linha de costa em 
casos de derramamento de 
óleo. O treinamento foi reali-
zado no Instituto de Estudos do 
Mar Almirante Paulo Moreira 
(IEAPM), em Arraial do Cabo, 
com coordenação do Instituto 
Estadual do Ambiente (Inea) 
e participação do Ibama e da 
Marinha do Brasil.

O encontro apresentou o 
método SCAT (Shoreline Clean-
-up Assessment Technique), 
amplamente utilizado em opera-
ções internacionais de resposta 

a emergências costeiras. O con-
teúdo incluiu estratégias para 
contenção e remoção de óleo, 
descarte adequado de resíduos, 
descontaminação de equipa-
mentos de proteção e planeja-
mento de ações em diferentes 
tipos de terreno, como praias 
arenosas e costões rochosos.

Representaram Cabo Frio 
os biólogos Marcos Vargas e 
Paulo Henrique, que destaca-
ram a importância da capacita-
ção para fortalecer a resposta 
do município em situações de 
emergência ambiental. “Apren-
demos procedimentos que nos 
preparam para agir com mais 
rapidez, segurança e eficiência 
em possíveis casos de vaza-
mento de óleo, reforçando o 
compromisso com a proteção 
do nosso litoral”, disse Marcos.

Rio Boat Show 2025 
vai até domingo na 
Marina da Glória 

Capacitação prepara técnicos 
para resposta a derramamentos 
de óleo na Região dos Lagos

Macaé alcan-
çou um 
marco sig-
nificativo 
em feve-
reiro de 

2025, liderando a geração de 
empregos formais no Estado do 
Rio de Janeiro com um saldo 
positivo de 1.009 novas vagas, 
conforme dados do Cadastro 
Geral de Empregados e Desem-
pregados (Novo Caged) divulga-
dos pelo Ministério do Trabalho 
e Emprego. Desde 2021, foram 
criados cerca de 40 mil empre-
gos em Macaé. No acumulado 
de 2025, foram 3.009 vagas de 
emprego formal geradas. No tri-
mestre, 5.384.

O prefeito de Macaé, Wel-
berth Rezende, enfatiza que os 
resultados positivos são fruto de 
uma gestão comprometida com 
o desenvolvimento sustentável e 
a melhoria da qualidade de vida 
da população. “Estamos traba-
lhando para diversificar nossa 
matriz econômica e promover 
o crescimento com responsabi-
lidade social e ambiental”, afir-
mou, lembrando que Macaé foi 
considerado o segundo melhor 
ambiente de negócios do Brasil 
segundo a Revista Exame e hoje 
é o maior hub de gás do Brasil.

“Macaé não é apenas refe-
rência na cadeia de óleo e gás 
e energia, mas também se des-
taca como o maior produtor 
de grãos e de gado confinado 
do estado do Rio de Janeiro. 
A Prefeitura tem atuado com 

responsabilidade, oferecendo 
infraestrutura de base, como 
a macrodrenagem e obras nos 
bairros”, citou.

O robusto crescimento de 
Macaé está intrinsecamente 
ligado aos investimentos con-
tínuos no setor energético. O 
secretário de Desenvolvimento 
Econômico de Macaé, Rodrigo 

Vianna, lembrou que o muni-
cípio é o maior terminal aéreo 
offshore no mundo - em número 
de operações.

- Temos o ambiente de 
negócios que mais cresce no 
Brasil, com 9 bi de dólares 
em investimentos na rota 5 e 
megacampo de gás equinor; 30 
bi de reais em investimentos 

no Tepor e Parque Térmico do 
Sudeste; o projeto da indústria 
de fertilizantes; 123 bi de reais 
anunciados no Plano de Negó-
cios da Petrobras para investi-
mentos na Bacia de Campos; 
260 mi de reais em investimen-
tos nas obras de expansão do 
aeroporto de Macaé - enume-
rou o secretário.

Rodrigo Vianna pontuou que 
são 40 milhões de metros cúbi-
cos de gás garantidos mais 16 
milhões de metros cúbicos que 
chegarão pela rota 5. Vianna 
citou que Macaé abriga as maio-
res multinacionais do setor de 
óleo e gás.

“Temos celeridade e eficiên-
cia nos processos de aberturas 

de empresas e novos negó-
cios”, expressou, citando o 
marco de Macaé possuir cerca 
de 27 mil empresas.

Na sequência dos municípios 
com melhores desempenhos 
no estado aparecem Seropé-
dica (473 novas vagas), Duque 
de Caxias (430), Rio das Ostras 
(322) e Itaguaí (293).

Itaboraí 192 anos: município realiza 
Passeio Ciclístico em comemoração 

Operação Tatuí apreende três toneladas de 
material irregular na orla de Copacabana

Como parte da programação 
em celebração aos 192 anos 
de emancipação político-ad-
ministrativa de Itaboraí, a Pre-
feitura, por meio da Secretaria 
Municipal de Esporte e Lazer 
(SEMEL), promoverá no pró-
ximo domingo (04/05), o tra-
dicional Passeio Ciclístico de 
Aniversário. Com o objetivo de 

incentivar a prática esportiva, 
promover saúde, bem-estar e 
integração entre os morado-
res, o evento convida ciclistas 
de todas as idades para um 
momento de lazer sobre duas 
rodas. A concentração será às 
7h, na Praça Itamar da Silva 
Junior, com trajeto até a região 
da Venda das Pedras.

O secretário municipal de 
Esporte e Lazer, Marcelo Leite, 
reforçou o convite à população.

“O passeio ciclístico já é uma 
tradição nas comemorações do 
aniversário de Itaboraí. Mais do 
que um evento esportivo, é um 
momento de encontro da nossa 
gente, de celebração e de cui-
dado com a saúde. Esperamos 

todos com muita alegria para 
curtirmos juntos esse percurso 
especial”, expressou o secretário.

A participação é gratuita e 
aberta a toda a população. A 
orientação é que os ciclistas 
levem garrafinhas de água, usem 
roupas leves, protetor solar e 
aproveitem o trajeto com segu-
rança e espírito de coletividade.

A Secretaria de Ordem Pública 
(Seop) realizou, na madrugada 
de sexta-feira (2), uma nova fase 
da Operação Tatuí, com foco na 
fiscalização e ordenamento da 
orla de Copacabana. A ação 
percorreu toda a faixa de areia, 
identificando e apreendendo 

materiais enterrados ou deixa-
dos irregularmente no local.

Durante a operação, os agen-
tes encontraram e retiraram 
diversas bebidas, uma mesa, 
estruturas metálicas para guar-
da-sóis, dois coolers, 50 cocos, 
além de outras estruturas de 

apoio ao comércio irregular. No 
total, foram recolhidas apro-
ximadamente três toneladas 
de ferragens e seis toras de 
madeira, que estavam enterra-
das ou abandonadas na areia.

Além da retirada de obje-
tos, a operação resultou na 

autuação de uma barraca de 
praia e na apreensão de duas 
bicicletas elétricas que eram alu-
gadas de forma irregular, sem 
alvará, manutenção ou licença 
adequada. Uma caixa de som 
também foi recolhida durante 
a fiscalização.
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Competições esportivas dão 
início à Festa do Bonfim 2025

Prefeitura e Firjan Senai 
vão ofertar 600 vagas para 
cursos gratuitos 

Tande inaugura nova 
base descentralizada 
do SAMU

Prefeito de Mangaratiba se 
reúne com representantes 
da CCR RioSP

O prefeito Antonio Francisco 
Neto e representantes do sis-
tema Firjan Senai assinaram 
nesta quarta-feira, dia 30, um 
acordo de cooperação técnica 
para a oferta de 600 vagas em 
cursos gratuitos de qualificação 
profissional, durante dois anos, 
à população de Volta Redonda. 
A parceria foi firmada no gabi-
nete da prefeitura e terá a par-
ticipação das secretarias de 
Desenvolvimento Econômico 
e Turismo (SMDET) e de Assis-
tência Social (Smas).

De acordo com a gerente de 
Operações do Senai de Volta 
Redonda, Claudia Holzwarth, 
que participou da reunião, essa 

é a segunda parceria da institui-
ção de ensino com o município.

Para o prefeito Antonio Fran-
cisco Neto, o sentimento é de 
gratidão pelo acordo assinado, 
que vai ofertar cursos gratui-
tos aos moradores da cidade. 
“Sou muito grato à Firjan, ao 
Senai por mais essa parceria. 
Todas as ações, projetos e pro-
gramas que pudermos ofertar 
à população gratuitamente são 
bem-vindos. Um verdadeiro gol 
de placa”, afirmou o prefeito.

Em breve, a prefeitura irá 
divulgar todas as informações 
sobre as inscrições e quais cur-
sos serão disponibilizados, entre 
outros detalhes.

 A Prefeitura de Resende ini-
ciou, na última quinta-feira (1), 
a operação de uma nova base 
descentralizada do SAMU, locali-
zada provisoriamente na UPA da 
Cidade Alegria. A medida tem 
como objetivo garantir respos-
tas mais rápidas aos chamados 
de emergência, especialmente 
nos horários de maior demanda.

A descentralização segue um 
modelo estadunidense, com 
bases em diferentes pontos da 
cidade, como o bairro Paraíso e 
o distrito de Engenheiro Passos. 
Visconde de Mauá também será 
contemplado com uma base pró-
pria, que está sendo construída.

“A instalação dessa nova 
base só está sendo possível 

graças à expansão iniciada 
na gestão anterior, do Diogo 
Balieiro. Estamos avançando 
em um processo de moder-
nização da nossa rede, com 
a realocação estratégica de 
equipes e a chegada de novas 
ambulâncias. Isso representa 
mais agilidade, mais vidas sal-
vas e mais cuidado com a nossa 
população”, destacou o pre-
feito Tande Vieira.

Durante a inauguração, o pre-
feito esteve acompanhado pelo 
secretário de Saúde, Dr. Ricardo 
Graciosa, por vereadores, além 
do diretor da UPA da Cidade Ale-
gria, Henrique Lima, e represen-
tantes do Cismepa – Consórcio 
Intermunicipal de Saúde.

O prefeito de Mangaratiba, 
Luiz Claudio Ribeiro, participou 
na última quarta-feira (30/04) de 
uma reunião com representan-
tes da concessionária CCR RioSP, 
responsável pela administração 
da rodovia Rio-Santos. A prin-
cipal pauta do encontro foi a 
obra de duplicação da via e os 
impactos que ela tem causado à 
população e ao meio ambiente 
no município.

Durante a reunião, o prefeito 
expressou preocupação com os 
pontos críticos da rodovia, espe-
cialmente em dias de chuva, e 
cobrou ações emergenciais da 
CCR para garantir o escoamento 
adequado da água nesses tre-
chos. Ele também destacou 
a importância de ter acesso 
completo às informações sobre 
todas as intervenções previstas 

pela concessionária ao longo 
da extensão da rodovia que 
corta Mangaratiba.”Este foi o 
primeiro encontro da nossa 
gestão com os representan-
tes da CCR. É fundamental que 
haja um canal permanente de 
diálogo entre a prefeitura e 
a empresa. Nosso objetivo é 
garantir o bem-estar da popu-
lação e acompanhar de perto 
cada etapa da obra”, afirmou 
o prefeito.

Também estiveram presentes 
na reunião os secretários muni-
cipais Edu Jordão (Assistência 
Social e Direitos Humanos), Coro-
nel Paulo Escarani (Defesa Civil), 
Natacha Kede (Meio Ambiente 
e Mudanças Climáticas), Luís 
Eduardo (Obras e Infraestru-
tura), Nelson Leite (Cultura), 
além de subsecretários.

A tradicional festa 
de Nosso Senhor 
do Bonfim teve 
início na quinta-
-feira (1º) com 
uma programa-

ção esportiva. A Prefeitura de 
Angra dos Reis, por meio da 
Secretaria de Esporte e Lazer, 
promoveu provas de natação 
e um torneio de Beach Tennis, 
na praia do bairro que leva o 
mesmo nome do santo.

A etapa da Natação em Águas 
Abertas contou com uma prova 
de 1km, feminino e masculino, 
dividida em diversas categorias 
por faixa etária, de Juvenil a 

Master L, além das categorias 
PCD e Absoluto.  Os três primei-
ros colocados no geral recebe-
ram troféus especiais, enquanto 
os três vencedores de cada cate-
goria também foram premiados.

A praia do Bonfim recebeu 
ainda uma competição de Beach 
Tennis, que contou com a par-
ticipação de 16 duplas mistas.  
O torneio seguiu o formato eli-
minatório simples (mata-mata), 
com partidas disputadas em um 
único set de seis games. As três 
duplas melhor classificadas rece-
beram troféus, porém, todos os 
inscritos ganharam medalhas de 
participação.

- É uma grande satisfa-
ção para a Secretaria de 
Esportes e Lazer participar 
da tradicional Festa do Bon-
fim. Neste ano, promove-
mos provas de natação e 
um torneio de beach ten-
nis, duas modalidades que 
vêm ganhando cada vez mais 
espaço e participação em 
Angra. Além de incentivar a 
prática esportiva e o bem-
-estar, essas competições 
também valorizam nossos 
atletas e integram ainda 
mais a comunidade - desta-
cou o secretário de Esporte e 
Lazer, Rubinho Metalúrgico.

Cultura e religiosidade
A Festa do Bonfim, que está 

completando 245 anos, vai até 
domingo (4), com uma progra-
mação diversificada, contando 
ainda com atividades religio-
sas, musicais e gastronômicas. 
O evento recebe apoio cultural 
da Prefeitura, por meio da Secre-
taria de Cultura e Patrimônio.

O ponto alto da festa será a 
alvorada festiva no domingo (4), 
às 6h, com a banda do Colégio 
Naval. A atividade será seguida 
por uma missa solene às 10h e 
pelo translado da imagem do 
Senhor do Bonfim seguido por 
uma procissão pelas ruas, às 16h.

Regiões 

VOLTA REDONDA

MANGARATIBA

RESENDE

ANGRA DOS REIS
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Lupi não resiste a escândalo do INSS 
e Lula o troca por Wolney Queiroz

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva sancionou, na sexta-feira 
(2), o projeto de lei 363/2025, 
que torna a Política Nacional 
Aldir Blanc (PNAB) permanente. 
O texto, publicado em edição 
extra do Diário Oficial da União, 
permite um tempo maior para 
a aplicação dos repasses de R$ 
15 bilhões previstos a estados 
e municípios em projetos cultu-
rais e prorroga até 2029 o prazo 
para uso de benefícios fiscais do 
Regime Especial de Tributação 
para Desenvolvimento da Ativi-
dade de Exibição Cinematográ-
fica (Recine).

O projeto de lei foi aprovado 
na última quarta-feira (30) pelo 
Senado Federal, depois de pas-
sar pela Câmara dos Deputa-
dos. A norma repete o tema 
de duas medidas provisórias: 
a MP 1.274/2024, que trata 
da PNAB, e a MP 1.280/2024, 
que trata Recine. Os prazos de 
vigência das medidas termina-
riam nos dias 1° de maio e 2 
de junho, respectivamente. O 
relator foi o senador Randolfe 
Rodrigues (PT-AP).

A lei sancionada reforça o per-
centual de execução dos projetos 
para que os entes federados pos-
sam ter acesso a novas verbas. 
Desde o fim de 2023, esse per-
centual era de 60% para todos 
os municípios. Pelo novo texto, 
locais de até 500 mil habitantes 
precisarão executar, no mínimo, 
metade dos recursos repassa-
dos pela União para ter acesso 
a mais. Os demais municípios, 
estados e Distrito Federal con-
tinuam com 60% de execução 
mínima exigida.

O texto também permite que 
os R$ 15 bilhões sejam repassa-
dos em um período maior que 
o atual, de cinco anos. Original-
mente, seriam de R$ 3 bilhões ao 
ano por cinco exercícios (2023 a 
2027). Com a mudança, o prazo 
pode ser alongado, conforme 
a execução dos projetos pelos 
entes federativos. Após o fim 
dos R$ 15 bilhões previstos ori-
ginalmente, a política passa a ser 
financiada por recursos definidos 
em cada lei orçamentária. Com 
isso, a política se torna perma-
nente, ou seja, de Estado.

Lula sanciona lei torna 
permanente a Política 
Nacional Aldir Blanc

Por Daniela Santos E Maria 
Eduarda Portela

O ministro da 
Previdência 
Social, Carlos 
Lupi (PDT), 
pediu demis-
são ao presi-

dente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) em reunião na sexta-feira 
(2/5). Lula aceitou o pedido, 
e a saída ocorre como conse-
quência do enfraquecimento do 
pedetista após a operação da 
Polícia Federal (PF) para inves-
tigar cobranças indevidas feitas 
por entidades na folha de paga-
mento de aposentados e pen-
sionistas do Instituto Nacional 
do Seguro Social (INSS). A fraude 
foi revelada pelo Metrópoles.

O escândalo do INSS foi reve-
lado pelo Metrópoles em uma 
série de reportagens publica-
das a partir de dezembro de 
2023. Três meses depois, o por-
tal mostrou que a arrecadação 
das entidades com descontos 
de mensalidade de aposentados 
havia disparado, chegando a R$ 2 
bilhões em um ano, enquanto as 
associações respondiam a milha-
res de processos por fraude nas 
filiações de segurados.

As reportagens do Metrópo-
les levaram à abertura de inqué-
rito pela Polícia Federal (PF) e 
abasteceram as apurações da 
Controladoria-Geral da União 
(CGU). Ao todo, 38 matérias do 
portal foram listadas pela PF 
na representação que deu ori-
gem à Operação Sem Desconto, 

deflagrada no dia 23/4 e que 
culminou nas demissões do pre-
sidente do INSS e do ministro da 
Previdência, Carlos Lupi.

O governo já anunciou o subs-
tituto de Lupi, que será um aliado 
dele e outro nome ligado ao PDT: 
o ex-deputado federal Wolney 
Queiroz, atual secretário-exe-
cutivo da pasta.

“Entrego a função ao presi-
dente Lula, a quem agradeço pela 
confiança e pela oportunidade”, 
pronunciou-se Lupi, pelas redes 
sociais, após a reunião. “Tomo 
esta decisão com a certeza de 
que meu nome não foi citado 
em nenhum momento nas inves-
tigações em curso, que apuram 
possíveis irregularidades no INSS. 

Faço questão de destacar que 
todas as apurações foram apoia-
das, desde o início, por todas as 
áreas da Previdência, por mim 
e pelos órgãos de controle do 
governo Lula”, seguiu.

Lupi disse ainda esperar 
“que as investigações sigam 
seu curso natural, identi-
fiquem os responsáveis e 

punam, com rigor, aqueles que 
usaram suas funções para pre-
judicar o povo trabalhador”.

A ação da PF, batizada de Sem 
Desconto, foi deflagrada em 23/4 
e resultou no afastamento de 
membros da cúpula do órgão. 
No mesmo dia, Lula demitiu o 
então presidente do instituto, 
Alessandro Stefanutto. Lupi 

havia indicado o profissional.
Inicialmente, a avaliação 

era que o ministro se man-
teria no cargo, uma vez que 
não havia elementos que o 
implicassem no escândalo. 
No entanto, pesou o fato de 
que Lupi foi avisado, ainda em 
2023, sobre as irregularidades 
e não tomou providências.

INSS: Lupi pede demissão, mas 
segue no controle do ministério

“Uma honra”, diz Wolney Queiroz, 
o novo ministro da Previdência

Por Milena Teixeira
Apesar de ter pedido demis-

são do comando do Ministério 
da Previdência, Carlos Lupi vai 
continuar exercendo influên-
cia na pasta, que enfrenta uma 
crise após uma série de reporta-
gens do Metrópoles revelarem 
um esquema de fraude do INSS.

Segundo nota divulgada 
pelo Palácio do Planalto, o 
atual secretário-executivo da 
pasta, Wolney Queiroz, deve 
assumir o lugar de Lupi na che-
fia do ministério.

Também integrante do PDT, 
Queiroz é aliado de primeira 
hora de Lupi. Inclusive, o futuro 
chefe da Previdência integrou a 
equipe de transição do governo 
Lula em 2023.

Os auxiliares do presidente 
Lula são aliados há mais de três 
décadas. Em uma publicação 
recente, no dia 16 de março, 
o novo ministro escreveu uma 
homenagem ao seu então chefe 
nas redes sociais.

“Tenho uma convivên-
cia e amizade de quase 35 
anos! Como filiado ao PDT, 
tenho a honra de seguir sob 
sua liderança, sem nunca 
ter dado um voto contrário 

às suas determinações. 
Discordamos, debatemos, 
argumentamos, mas sem-
pre encontramos o caminho 
da convergência em torno 
do melhor para nosso PDT”, 
escreveu Wolney para Lupi.

Mais cedo, integrantes do 
PDT disseram à coluna que o 

ministro pretendia pedir demis-
são por estar passando por um 
processo de fritura dentro do 
governo nos últimos dias.

Operação Sem Desconto
Em março de 2024, o Metró-

poles revelou, a partir de dados 
obtidos por meio da Lei de 
Acesso à Informação (LAI), que 

29 entidades haviam ampliado 
de R$ 85 milhões para R$ 250 
milhões o faturamento com des-
contos por mês, chegando a R$ 
2 bilhões em um ano, enquanto 
respondiam a 62 mil processos 
em todo o país movidos por 
aposentados que as acusavam 
de fraude nas cobranças.

O ministro da Previdên-
cia Social, Wolney Queiroz, 
agradeceu ao presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva depois de 
ser empossado como o novo 
titular da pasta, no lugar 
de Carlos Lupi, que deixa o 
ministério em um contexto de 
investigações da Polícia Fede-
ral sobre fraudes no INSS.

“Uma honra ser empossado 
pelo presidente Lula como 
novo Ministro da Previdên-
cia Social do Brasil. Que Deus 
nos abençoe nessa missão”, 
publicou Wolney Queiroz em 
postagem no Instagram.

Além do ministro e do 
presidente Lula, a ministra 
da Secretaria de Relações 

Institucionais (SRI), Gleisi 
Hoffmann, também par-
ticipou do encontro que 
empossou Queiroz na pasta 
da Previdência.

A troca de ministro ocor-
reu por causa das investiga-
ções sobre fraudes no INSS. 
De acordo com a PF, os des-
vios de até R$ 6,3 bilhões 

aconteceram por meio de 
descontos não autorizados 
pelos beneficiários. Pelo 
menos 11 entidades são alvos 
da operação policial. O INSS 
estima que mais de quatro 
milhões de pessoas foram 
prejudicadas com o esquema 
ilegal. Carlos Lupi não é for-
malmente investigado.

Nacional

Ministro cai após o escândalo dos descontos irregulares em aposentadorias e pensões do INSS, revelado pelo Metrópoles



GAZETA RIO8 Estado do Rio de Janeiro, Sábado a Segunda-Feira, 3 a 5 de Maio de 2025 < www.gazetario.com

Programa que oferta bolsas de estudo internacionais 
para alunos negros prorroga período de inscrições
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

O prazo de ins-
crições para a 
segunda edi-
ção do Edital 
Black STEM 
foi prorro-

gado até 12 de maio. A data 
inicial para o fim das inscrições 
era quarta-feira. O programa 
apoia estudantes negros bra-
sileiros em sua trajetória aca-
dêmica internacional nas áreas 
de STEM (sigla na língua inglesa 
para ciência, tecnologia, enge-
nharia e matemática).

A iniciativa é do Fundo 
Baobá para Equidade Racial 
com apoio da B3 Social, uma 
associação sem fins lucrati-
vos, responsável pela atua-
ção social da B3, voltada à 

redução de desigualdades 
sociais no Brasil.

Nesta edição, o Black STEM 
oferece a pessoas negras (auto-
declaradas pretas ou pardas), 
três bolsas complementares de 
R$ 35 mil, como forma de con-
tribuir para a permanência de 
estudantes negros em univer-
sidades fora do Brasil. O valor 
servirá para cobrir despesas 
anuais de permanência, como 
moradia, transporte, alimen-
tação, materiais acadêmicos 
e mensalidades.

Os selecionados terão 
acesso a mentorias individuais 
e coletivas, acompanhamento 
psicológico, conexão com lide-
ranças negras, participação em 
ações promovidas pelo Fundo 

Baobá ou outras instituições 
vinculadas à temática.

Em 2024, quatro estudantes 
foram contemplados e hoje 
estudam na China, Estados 
Unidos e Portugal, em cursos 
como ciência da computação, 
engenharia aeroespacial e pilo-
tagem marítima.

A inscrição dos interessa-
dos virtual deve ser feita na 
página do Fundo Baobá com o 
preenchimento do formulário 
online. O resultado com a lista 
de selecionados será divulgado 
em 8 de julho.

Quem pode se candidatar
Para se candidatar, é neces-

sário a pessoa ser negra, bra-
sileira nata ou naturalizada. 
Os interessados devem ter 

sido aprovados em cursos 
de graduação nas áreas de 
ciências exatas, experimen-
tais e da saúde, tecnologia, 
matemática e engenharias em 
universidades estrangeiras, 
com início letivo em 2025, ou 
estejam em estágio avançado 
de processo seletivo.

Além disso, é necessário 
que os candidatos tenham sido 
aprovados em algum programa 
de bolsas (integral ou parcial) 
da instituição onde irão estu-
dar ou de outra fonte de recur-
sos, ou estejam em estágio 
avançado de processo seletivo 
para obtenção de bolsa. Cur-
sos em universidades públicas 
com subsídio total ou parcial 
também serão considerados.
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A partir do dia 5 de junho, 
os fãs da série Friends 
terão a chance de viver 
uma experiência imer-
siva e nostálgica com a 
chegada da The Friends™ 

Experience: The One in Rio, no Village 
Mall, na Barra da Tijuca. O evento, que 
foi sucesso de público em São Paulo com 
quase 90 mil visitantes, promete recriar 
cenários marcantes e oferecer momen-
tos inesquecíveis aos admiradores da 
icônica produção norte-americana.

A exposição ficará em cartaz até o 
dia 3 de agosto e funcionará de terça a 
domingo, das 12h às 20h. Os ingressos 
já estão disponíveis para compra no 
site oficial (rio.friendstheexperience.
com), com valores a partir de R$ 40 
(meia-entrada). Clientes Nubank têm 
10% de desconto na pré-venda, com 
limite de quatro ingressos por CPF. O 
desconto não se aplica a brindes ou 
consumos no local.

Os visitantes poderão reviver 
momentos emblemáticos da série e 
explorar cenários recriados com riqueza 
de detalhes, como o Central Perk, o 
apartamento da Mônica e da Rachel e o 
sofá clássico da fonte de abertura. Além 
disso, a experiência conta com recursos 
de acessibilidade, como audiodescrição 
e libras, e espaços climatizados.

Com cenografia fiel e interações exclu-
sivas, o evento promete transportar o 
público diretamente para o universo de 
Rachel, Ross, Monica, Chandler, Joey e 
Phoebe, oferecendo uma oportunidade 
única de mergulhar em uma das séries 
mais queridas de todos os tempos.

Mais informações estão dis-
poníveis no Instagram oficial: @
friendstheexperiencelatam

“Yoga na Praia” celebra Dia das Mães 
no domingo na Praia da Boa Viagem

Maio chegou e, com ele, 
mais uma edição do Yoga 
na Praia para lá de especial 
em comemoração ao Dia 
das Mães. O Dharma Bhūmi, 
espaço de Yoga, Meditação e 
Vedānta realizador do projeto, 
preparou uma aula de conexão 
especial em celebração à data. 
Casa cheia, ou melhor, areia 
cheia, já tem virado rotina em 

um dos projetos mais tradi-
cionais e amados na cidade, e 
promete seguir lotando a Praia 
da Boa Viagem no próximo 
domingo, dia 4 de maio, às 9h.

O evento, que já virou tra-
dição em Niterói e em cida-
des adjacentes do Rio, acon-
tece todo primeiro domingo 
do mês desde 2017, e já reu-
niu mais de 5200 pessoas, 

oferecendo uma aula gratuita 
de yoga. Para participar, não 
precisa fazer inscrição, basta 
estar no local e levar uma 
canga e garrafinha de água 
para hidratação.

“Desde o início de 2025 
temos batido recordes de 
público neste projeto que 
é um dos nossos grandes 
sonhos. Vê-lo frutificando 

nos deixa sem palavras. Este 
domingo será muito espe-
cial e convidamos todos os 
praticantes a levarem suas 
mães e terem um momento 
especial ao lado delas, em 
uma prática que, com cer-
teza, vai gerar uma energia 
e conexão lindas!”, convida 
Cristiane Garcia, coordena-
dora do Dharma Bhūmi.” 

The Friends™ Experience 
estreia no Rio em 5 de junho

GCADERNO
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

Caxias: Teatro Raul 
Cortez tem programação 
intensa em maio

O Teatro Municipal Raul Cor-
tez, localizado na Praça do Paci-
ficador, no Centro de Duque de 
Caxias, recebe o cantor e pia-
nista Marcos Gruender no espe-
táculo “Tributo a Elton John”, no 
dia 24 de maio. O show integra 
as atrações do mês de maio do 
Raul Cortez.

Na apresentação, Gruender 
cumpre com maestria a difí-
cil missão de encarnar um dos 
maiores astros do Pop inter-
nacional. No repertório, os 
grandes sucessos do artista 
britânico.

Durante o show, além de 
cantar, Marcos Gruender tam-
bém relembrará passagens da 
carreira de Elton John, espe-
cialmente aquelas menos 

conhecidas pelo grande público.
A programação do Raul Cor-

tez conta ainda com diversas 
atrações para todas as idades. 
No dia 2, o ator Glauber Cunha 
apresenta a comédia “Dona 
Sônia”.

Nos dias 03 e 04 de maio, às 
15h, a criançada vai se divertir 
no espetáculo infantil “Brin-
cando com Bento e Totó”. No 
show interativo e divertido, os 
pequenos vão cantar, brincar e 
dar muitas risadas com as estre-
polias da dupla encantadora.

Para quem gosta de dança, 
nos dias 17 e 18 de maio, sábado 
e domingo, será realizado o 8ª 
Festival Nacional de Dança de 
Duque de Caxias.

Ingresso: gratuito.
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Com o diagnóstico de lesão 
no joelho esquerdo, sofrida 
na vitória por 1 a 0 contra a 
Aparecidense, na última ter-
ça-feira, Cano deve desfalcar 
o Fluminense pelo período de 
um mês a um mês e meio. O 
argentino sofreu uma lesão de 
grau 2 no ligamento colateral 
medial, o mesmo problema 
enfrentado por Riquelme e 
Isaque, que vêm desfalcando 
o time desde o fim de março.

O problema de Cano acon-
teceu aos seis minutos do 
primeiro tempo da partida 
contra a Aparecidense. O 
camisa 14 levou a pior em 
uma disputa de bola com 
Lucas Rocha, zagueiro do time 
goiano. Após um cruzamento 
de Keno, os dois pularam para 
tentar pegar a bola. O defen-
sor afastou o perigo, mas, no 
retorno ao chão, caiu com 

parte do corpo em cima do 
joelho do argentino.

O atacante foi atendido 
dentro do campo por cerca 
de três minutos, não conse-
guiu continuar e foi substi-
tuído por Everaldo, deixando 
o gramado de maca. A lesão 

sofrida pelo argentino não é 
uma novidade no elenco tri-
color nesta temporada e até 
mesmo nos últimos anos.

Riquelme neste momento 
está em fase final para voltar 
a jogar após ter lesão seme-
lhante. O jovem de 18 anos 

chegou a ser titular em boa 
parte dos jogos do Fluminense 
este ano antes de sofrer a lesão 
de grau 2 no ligamento colate-
ral medial do joelho esquerdo. 
A lesão aconteceu no dia 18 de 
março, durante um treino no 
CT Carlos Castilho.

Esporte

Wallace Yan e Lorran ficaram fora de jogo 
em que Flamengo deu chances aos garotos

FLUMINENSE

VASCO DA GAMA

FLAMENGO

BOTAFOGO

O jogo de ida da 
terceira fase da 
Copa do Brasil 
serviu para 
Filipe Luís dar 
chances não só 

aos reservas, mas também aos 
garotos da base. Joshua viveu 
noite de herói em São Luís ao 
marcar o gol da vitória do Fla-
mengo sobre o Botafogo-PB. 
João Victor teve atuação sólida 
na zaga e mostrou que pode ser 
opção aos titulares quando o 
treinador precisar revezar.

Na contramão do zagueiro e 
do meia, há meninos que per-
deram espaço no clube, o que 
chamou atenção de alguns tor-
cedores nas redes sociais, que 
perguntaram onde estão Lorran 
e Wallace Yan.

Filipe Luís costuma dizer que 
suas escolhas são baseadas em 
meritocracia. Se o jogador treina 
bem e se dedica no dia a dia, as 
chances vão aparecer. Wallace 
Yan viveu bom momento com o 

treinador neste ano e terminou 
o Carioca como artilheiro do 
Flamengo. O último jogo para 
o qual foi relacionado foi con-
tra o Deportivo Táchira, no dia 
3 de abril.

A perda de espaço coin-
cide com o retorno de Pedro, 
que vinha ganhando minuta-
gem aos poucos até ser titu-
lar contra o Corinthians, no 
domingo passado. O camisa 
9 é o dono incontestável da 
posição, mas não viajou para 
São Luís. Mesmo assim, Wal-
lace não foi considerado por 
Filipe Luís, que explicou:

- O Wallace é um jogador 
que eu tenho muito carinho. 
Quando faço uma relação para 
o jogo, penso no jogador que vai 
jogar e em uma possível troca. 
Eu estou coberto nessa posição 
nesse momento, com a volta 
do Pedro, com o Juninho, com 
o Bruno Henrique e o Plata. Eu 
vejo eles na frente do Wallace. 
Ele precisa fazer o que vinha 

fazendo, que é se destacar no 
sub-20. E eu sei posso contar 
com ele, é um jogador que 

tem características de 9 que 
eu gosto. Tem relação muito 
boa comigo.

O treinador disse ainda que 
“Joshua vem falando dentro do 
campo” e, por isso, passou à 

frente de outros atletas da posi-
ção, como Guilherme, meia da 
base que teve chances no Carioca. 

Lesão de Cano, do Fluminense, é 
semelhante às de Riquelme e Isaque

Vasco e Fernando Diniz mantêm 
conversas e otimismo por acerto

Botafogo comunica lesões 
de Barboza, Savarino e 
Matheus Martins

O Botafogo atualizou as 
situações de Alexander Bar-
boza e Jefferson Savarino, 
que deixaram a partida con-
tra o Capital-DF, pela Copa 
do Brasil, na última quarta-
-feira, com problemas físicos. 
O clube carioca confirma que 
a dupla sofreu lesões.

A dupla passou por exame 
de imagem nos últimos dias. 
Savarino sofreu lesão muscu-
lar na coxa direita, enquanto 
Barboza tem problema no 
pé esquerdo. A assessoria do 
clube carioca, por opção, não 
informou tempo estimado de 
retorno aos gramados.

Matheus Martins, outrora 
apenas com um desconforto 
muscular, também teve lesão 
constatada. O camisa 11 tem 

problema muscular na coxa 
esquerda. Os três desfalcam 
o Alvinegro contra o Bahia, 
neste sábado, pelo Brasileirão.

Savarino sentiu dores na 
posterior da coxa direita e 
saiu direto para o vestiário. 
O camisa 10, inicialmente 
reserva, entrou no duelo aos 
19 minutos do segundo tempo 
substituindo Jeffinho. Acabou 
deixando o jogo aos 34.

Barboza, por sua vez, dei-
xou a partida aos 35 minutos 
do 1º tempo depois de um 
atacante ter caído em seu 
pé esquerdo. O uruguaio até 
tentou voltar para a partida, 
mas não suportou as dores. O 
camisa 20 foi atendido ainda 
no banco de reservas e deixou 
a partida com muletas.

Fernando Diniz é o plano 
A do Vasco para o comando 
técnico, e as partes man-
têm conversas. As nego-
ciações têm caminhado nos 
últimos dias, e valores de 
salário já são debatidos. 
Pela relação entre Diniz e 
Pedrinho e pela vontade 
dos dois lados, há otimismo 

em relação a um acerto nos 
próximos dias.

As negociações começaram 
para valer na quarta-feira. A 
primeira pedida salarial do 
estafe de Fernando Diniz foi 
dentro dos padrões dos prin-
cipais técnicos do país. Com o 
discurso de responsabilidade 
financeira, o Vasco não está 

disposto a fazer “loucuras” com 
grandes gastos e deixou clara 
a posição de que a negociação 
não será nesses padrões.

No entanto, o ge apurou 
que, para Fernando Diniz, a 
questão salarial não deve ser 
um grande entrave. O treina-
dor sabe que, para comandar 
o Vasco, teria que abrir mão 

de altos valores, em relação 
ao mercado de técnicos atual. 
Ele tem interesse em coman-
dar o clube carioca pela ótima 
relação com Pedrinho e por um 
sentimento de dívida que tem 
com o Vasco, pela primeira pas-
sagem dele em São Januário, 
quando não conseguiu levar o 
clube ao acesso em 2021.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Em bom momento na temporada, Cruzeiro e Flamengo se 

enfrentam neste domingo (4), às 18h30 (de Brasília), no 
Estádio Mineirão, em Belo Horizonte, pela sétima rodada 
do Campeonato Brasileiro. A partida terá transmissão do 
Premiere, da Record, do PlayPlus e CazéTV.

Cruzeiro x Flamengo
DIA DE JOGO


